
 - 1 - 

中文系 96 學年度第 2學期第 2次課程委員會會議紀錄 

時間：97 年 5 月 5 日（星期一）12:00 至 13:30 

地點：第二教研大樓 D0733 

主席：許清雲主任 

出席：黃登山老師、羅麗容老師、林伯謙老師、鍾正道老師 

列席：向芳宜秘書、王雅慧助教、黃文杰助教、系學生會會長李威葳同學 

請假：劉文起老師、蘇淑芬老師、所學生會會長李蕙如同學 

記錄：黃文杰 

 

宣讀並確認 96 學年度第 2學期第 1 次課程委員會會議紀錄 

 

主席報告：說明 96 學年度第 1學期第 2次課程委員會決議執行情況： 

一、「哲學概論」與「邏輯」改為選修課由 97 學年度新生開始實施，所以明年

「哲學概論」與「邏輯」仍開設必修課。 

二、上次會議決議研究所與大學部的學分數維持現狀，這正是本次會議的議題，

待會再討論。 

三、連文萍老師「兒童文學及習作」、「新聞編採及習作」符合其專長，故繼續

開設；陳恆嵩老師改開設「左傳」。 

 

討論議題： 

一、大學部「史記」課程由 4學分改為 3學分。 

說明： 

(一)由於系上能教授「史記」的老師僅有許錟輝老師，在詢問多位校外教師之

後，目前台大的李偉泰老師可以來上課，但僅能來上學期，下學期他要休

假，因此，請討論是否要將「史記」改為一學期 3學分。 

(二)建議未來能多規劃一些單學期選修課程，以利學生修課。 

發言意見：若改為 3學分，3節課連上的話，人疲馬困，老師和學生都累，因此

建議其中 1學分以「隔週連上兩節」方式安排課程。 

決議：同意將「史記」課程由 4 學分改為 3 學分，並建議其中 1 學分以「隔週

連上兩節」方式安排課程。 

二、研究所課程若停開，可否將空出學分挪至大學部開課？ 

說明：明年研究所學生人數並未增加，如果選課人數不足以致有某科目停開，

希望能將這些學分全部挪至大學部開課。 

決議： 

(一)同意將研究所停開的學分移至大學部開課。 

(二)新開設大學部選修課以應用中文、文學經典選讀為優先。 

 

臨時動議： 

一、系學會曾對大學部的學生做課程問卷調查，很多同學希望必修課能將「詩



 - 2 - 

選及習作」開在一年級、「詞選及習作」開在二年級、「曲選及習作」開在

三年級，系上是否能調整？(系學生會會長李威葳提案) 

決議：將調查老師們的意見再議。 


